



Basel, 10. Mai 2015

Basel, May 10, 2015

Beschlussprotokoll der 123. Fakultätsversammlung vom 06.05.2015
Minutes of the 123rd faculty meeting on May 6, 2015

1. Beschlussprotokoll und Diskussionsverlauf der 122. Fakultätsversammlung vom 01.04.2015

Vertagt.

Minutes of the faculty meeting on April 1, 2015

Postponed.

2. Informationen aus dem Strategiegespräch | ESP 2018 ff

Kenntnisnahme. Keine Beschlüsse.

Information on strategic talks regarding the ESP 2018 ff

Noted, no decisions.

3. Darstellung Tätigkeitsfelder | Schwerpunkte der Fakultät

Diskussion. Keine Beschlüsse.

Fields of Interest | Focal Topics

Discussed, no decisions.

4. Wahlen Fakultätsausschuss ab HS2015 bis FS2017

Elections of the board of the faculty committee (Fakultätsausschuss) for the period from AT2015 to ST2017

Beschluss:

Die Fakultätsversammlung der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät wählt einstimmig Prof. Dr. M. Beckmann, Prof. Dr. S. Böckem und Prof. Dr. Ch. Kleiber für die Amtsperiode HS2015 bis FS 2017 in den Fakultätsausschuss.

Decision:

The Faculty of Business and Economics unanimously elects Professors M. Beckmann, S. Böckem and Ch. Kleiber as members of the board of the faculty committee (Fakultätsausschuss) for the period from AT2015 to ST2017.

5. Laspeyres Fellowship für Postdocs

Beschluss:

Die Fakultätsversammlung der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät beschliesst einstimmig (eine Enthaltung) die Laspeyres Fellowships für Postdoc-ForscherInnen an der Fakultät zu etablieren. Die Fellowships sollen für vier Jahre gewährt werden. In begründeten Ausnahmefällen kann dem Fakultätsausschuss eine Verlängerung um ein weiteres Jahr beantragt werden.

Decision:

The Faculty of Business and Economics unanimously (one abstinence) votes for the implementation of the Laspeyres Fellowships for postdoctoral researchers. The fellowships are granted for four years. In duly substantiated exceptional cases, a prolongation for one additional year can be applied for with the faculty council (Fakultätsausschuss).

6. Evaluation PwC Stiftungsprofessur Accounting

Kommissionsauftrag

Beschluss:

Die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät verabschiedet einstimmig den vorgelegten Kommissionsauftrag.

Mandate for the evaluation committee

Decision:

The Faculty of Business and Economics unanimously votes in favor of the presented mandate for the evaluation committee.

Wahl Mitglieder der Gruppierung I

Beschluss:

Die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät wählt einstimmig (eine Enthaltung) Prof. Dr. M. Beckmann zum Vorsitzenden der Evaluationskommission. Als weitere Vertreter der Gruppierung I werden die Professoren K. Schmidheiny und H. Zimmermann gewählt (einstimmig, eine Enthaltung).

Election of the Committee (Group I)

Decision:

The Faculty of Business and Economics unanimously (one abstention) elects Prof. Dr. M. Beckmann as head of the evaluation committee. Furthermore, Professor K. Schmidheiny and Professor H. Zimmermann are unanimously (one abstinence) elected as members in this evaluation committee.

Wahl eines externen Mitglieds

Beschluss:

Die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät beschliesst einstimmig (zwei Enthaltungen), den Vorsitzenden zu bevollmächtigen, die erwähnten externen Experten in beliebiger Reihenfolge für die Einsitznahme als externes Mitglied in der Evaluationskommission anzufragen.

Election of the external member to the evaluation committee

Decision:

The Faculty of Business and Economics unanimously (two abstentions) enables the head of the evaluation committee to contact the suggested researchers in an unselected ranking in order to ask them to become the external member in the evaluation committee.

7. Berichte aus universitären und fakultären Kommissionen

Reports from the university and faculty commissions

Kommission zur Findung eines neuen Rektors

Der Dekan Y. Lengwiler berichtet, dass die Kommission einen Wahlvorschlag unterbreitet hat. Der neue Rektor, die neue Rektorin wird am 20.05.2015 von der Regenz gewählt werden.

Hiring Committee for a new rector

The Dean Y. Lengwiler reports that the hiring committee has submitted a report including nominations. The new rector will be elected by the university senate during its meeting on May 20, 2015.

Berufungskommission Makroökonomie

Die Berufungsvorträge haben stattgefunden. Die Kommission hat beraten und externe Gutachten angefordert. Der Berufungsbericht soll an der Fakultätsversammlung vom 10.06.2015 traktandiert werden.

Hiring Committee “Macroeconomics“

The public trial lectures took place in April 2015. The hiring committee has discussed the candidates and has requested external reports. The final report of the hiring committee will be discussed at the faculty meeting on June 10, 2015.

Regenz

In der Regenzsitzung vom 15.04.2015 präsentierte die Leiterin des Ressorts Chancengleichheit, Nicole Kälin, die Ist-Situation sowie ihre Vorstellungen über Ziele und Möglichkeiten bei der Erhöhung des Frauenanteils an der Universität Basel.

Darüberhinaus wurde der Numerus Clausus beim Medizinstudium an der Universität Basel diskutiert.

University Senate

In the meeting of the university senate on April 15, 2015, the Head of the Equal Opportunity Committee Nicole Kählin, presented the current situation as well as the rectorate's expectations and possibilities to increase the proportion of woman in leading academic positions at the University of Basel.

Curriculumskommission (CK)

Studiendekan P. Gantenbein informiert über neue Kurse, die das Curriculum ab dem HS2015 ergänzen werden. C. Roux, K. Schmidheiny, B. Hintermann, P. Kugler und E. Baltensperger bieten für die Studierenden neue attraktive Lehrveranstaltungen an.

Committee on the academic program

P. Gantenbein, the Dean of Studies, informs about additional courses in the university course program. C. Roux, K. Schmidheiny, B. Hintermann, P. Kugler and E. Baltensperger will offer attractive new courses.

Kommission Lehre

P. Gantenbein berichtet aus der Kommission Lehre, dass das Rektorat Moocs (Massive Open Online Courses) als Lehrmedium forcieren möchte. Seitens der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät wurden für ein erstes Projekt eines Mooc-Drehs F. Krysiak und H. Weigt angefragt.

Committee on Teaching

Professor Gantenbein reports from the Committee on Teaching that the rectorate is focusing on Moocs (Massive Open Online Courses) as a considerable medium for future teaching.

8. Mitteilungen und eingegangene Schreiben

Kenntnisnahme, keine Beschlüsse

Information and correspondences received

Noted, no decisions.

Weiterbildung

G. von Schnurbein, der fakultäre Vertreter in der Weiterbildungskommission, berichtet von der Neuorganisation der Weiterbildung an der Universität Basel. Neben dem Trend zur Zentralisation sollen künftig auch Overheadbeträge für Weiterbildung verlangt werden. Insgesamt wird der Bereich für die AnbieterInnen immer weniger attraktiv.

Committee on Advanced Studies

G. von Schnurbein, the faculty's representative to the committee of advanced studies reports that the advanced studies at the University of Basel are being re-organized. Besides the tendency towards centralization, the rectorate will henceforth charge overhead costs for advanced education. Overall, the field of advanced studies will become less and less attractive for those who offer programs in advanced studies.

“Aktionsplan Chancengleichheit“

Die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät hat zwei Projektanträge eingereicht und zusätzlich eine Empfehlung für eine universitätsweite Massnahme abgegeben. Die Projekteingaben wurden vom Ressort Chancengleichheit entgegengenommen. Die Anträge aller Fakultäten werden am 6. Mai 2015 von der Gleichstellungskommission beurteilt, daraufhin entscheidet das Rektorat über die definitive Vergabe der finanziellen Mittel.

Action on Equal Opportunity

The Equal Opportunities Office has invited the faculties to submit proposals in order to promote equal opportunity at the University of Basel. The Faculty of Business and Economics has submitted two proposals. After an evaluation of all proposals from the seven faculties through the Equal Opportunities Office, the rectorate will decide upon the allocation of funds.

9. Varia und Termine

Any other business and dates

Varia

Any other business

Öffnung des Economics Lunches für Vorträge von ProfessorInnen der Fakultät

H. Weigt und B. Hintermann möchten künftig den internen Austausch unter den Kollegen fördern. Der Economics Lunch soll so auch eine Plattform für die Präsentation aus der Forschung von ProfessorInnen der Fakultät werden. Doktorierende sollen weiterhin als erste Zielgruppe vor Semesterbeginn Termine im Economics Lunch belegen können. Freibleibende Termine sollen dann aber auch von ProfessorInnen genutzt werden können.

Economics Lunch | Slots for presentations by in-house professors

H. Weigt and B. Hintermann would like to increase the feedback on research within the faculty. Therefore, the Economics Lunch shall become a platform for presentations by in-house professors as well. At beginning of each term, PhD students are prioritized when choosing slots. Free slots can be booked by professors.

Pilotversuch Samstagsöffnung SV Cafeteria

S. Bösch informiert darüber, dass die SV Cafeteria im Mai und Juni 2015 versuchsweise auch samstags Verpflegung anbieten wird.

SV Cafeteria – Pilot experiment on opening on Saturdays

S. Bösch informs that the SV cafeteria will be open on Saturdays in May and June 2015 on a trial basis.

Termine

Dates

Vortrag Laurence Kotlikoff

Mittwoch, 03.06.2015, 17:30 Uhr, WWZ Auditorium

Public lecture by Laurence Kotlikoff

Wednesday, June 3, 2015, 6:15pm, WWZ Auditorium

Fakultätsversammlungen im FS 2015 (Änderungen vorbehalten):

Mittwoch, 10.06.2015, 18:15 Uhr, S13 (Wahl Dr. h.c. – Quorum erforderlich!)

Faculty meetings (subject to changes):

Wednesday, June 10, 2015, 6:15pm, S13 (Election of the honorary doctorate – Quorum requested!)



Prof. Dr. Yvan Lengwiler

Dekan

Dean



Yvonne Mery

Leiterin Dekanatssekretariat

Minute taker

Genehmigt an der Fakultätsversammlung vom 10.06.2015.

(Approved for release at the faculty meeting on June 10, 2015)